



**ささぶえ**

学校教育目標

「たくましく未来を切り拓く児童の育成」

竹島小学校 学校だより  
2024年9月17日(火)  
No.14 文責：太宰

●よりよい学校、学級になるように●

2学期のスタートに当たって、1学期に行った学習規律アンケートと学校生活アンケートの結果を朝会で確認しました。

学習規律で意識したいことは「身がまえ・気がまえ・心がまえ」という大事なキーワードを中平先生から教わりました。そのキーワードが教室の黒板に貼っている学級があり、やる気が伝わりました！さらに、自分の学級や学校をもっとよくする学校生活の目標については、それぞれの学級で考えました。2学期から意識して取り組む目標です。こちらは、ワークスペースと各教室に掲示しています。自分たちの学校をよくするために、一人一人意識して過ごしていきたいです。

各学級の目標



下級生と仲を深める～一学年ずつ二週間に一回遊ぶ～  
6年生

1時間に2回以上「あいづちあいうえお」を口に出してはんのうしよう。  
がんばっている人がいたら、相手が「がんばろう」という気持ちになれる応えんをしよう。  
3年生

上級生下級生関係なく自分から話しかける。だれにでも平等にせつする。  
4・5年生

月よう日のほかごに2年生みんなであそぶ  
2年生

1にち3かい「ありがとう」をみつけて、竹島小に「ありがとう」をふやします！  
1ねんせい

☆四万十市教育委員会の学校訪問☆

2学期が始まった週の5日(木)午前中に、四万十市教育委員会の学校訪問がありました。子どもたちはいつも通り、長休みには外で遊び、5分前には教室に入っていました。11名の方々が参観した3時間目。授業も集中して取り組んでいました。竹島小の自慢できる場所ですね。すばらしい☆ ICTを活用した授業を行いました。先生たちの方が緊張していたかもしれません。

竹島小学校は、昨年度から新聞の活用(NIE)に取り組んでいます。ワークスペースや教室、廊下の掲示物や、子どもたちの自主学习でしているNIE学習の取組も褒めていただいて、嬉しかったです。「継続は力なり」で進めていきます。



竹島小スローガン「**た**くましく **け**んこう第一 **し**っかり学び **ま**じめにコツコツがんばる子」

## ☆防災の授業 大学生が先生！☆

竹島小学校では、以前、防災教育を研究の中心として取り組んでいました。その研究の時に、神戸学院大学の諏訪清二先生からご指導をいただいた経緯があり、今年度も諏訪先生から、竹島小学校の子どもたちとの防災授業の依頼がありました。9月12日（木）に、諏訪先生と15名の大学生が来校し、全学年で防災の授業を行いました。

いつもと違って子どもたちは緊張している様子が伺えましたが、先生（学生）の楽しい自己紹介や、分かりやすい説明を聞く中で、質問に真剣に考え答えていました。ちょっとずつリラックスした表情も見えました。何より新しいことを学ぶことができたり、いつもと違った視点で対策を考えたりして、防災について考える貴重な学びの時間となりました。

諏訪先生、学生のみなさん、ありがとうございました。



1年



2年



3年



4年



5年



6年

## ◆全国学力・学習状況調査の結果◆

4月18日に6年生が実施した学力調査の結果を、遅くなりましたがお知らせします。結果は以下のとおりでした。夏休みに校内で分析確認をしました。問題は読んで理解するとともに、問題の意図を把握して解答する力が求められています。基礎学力の定着とともに、考えたことを順序だてて説明する力や根拠を関連付けた書く力をつけることが求められています。時間内に取り組む時間意識も必要なので、授業中での時間設定もポイントです。結果の強みと弱みを踏まえて、6年生だけでなく、全学年で学力をつける取組を進めていきます。

教科	国語	算数
竹島小	62.0	63.0
高知県	68.0	63.0
全国	67.7	63.4



継続は力なり  
努力は実を結ぶ

### ☆12日に第3回PTA役員会がありました。参加ありがとうございました。

夏行事、プール開放、愛校作業・資源回収の振り返りや2学期の行事の確認を行いました。朝から暑さが厳しかった愛校作業については作業方法や時期変更等のご意見がありました。保護者のみなさんのご協力あつての活動です。ご意見やいい案等ありましたら、学校や担任までいつでもお知らせください。改善策を検討したいと思いますので、よろしくお願いします。

### ☆市P連スポーツ大会へのご協力ありがとうございます。

今年度も、スカッシュバレーボールに出場する予定です。出場してくださるみなさん、ありがとうございます。くれぐれもケガのないようにしてください。ご健闘をお祈りしています！